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70-летний ветеран пограничной 
службы рассказал о девяти годах 
участия в военном конфликте в Аф-

ганистане. Орден «За службу Роди-
не в Вооружённых Силах СССР» тре-
тьей степени, медаль «За боевые за-
слуги», знак «За службу в Таджикис-
тане» и другие юбилейные награды 
ветеран боевых действий Владимир 
Филипенко 35 лет не снимает с офи-
церской формы. В ней он каждый 
раз 15 февраля приходит на памят-
ные мероприятия, посвящённые вы-

воду советских войск из Демократи-
ческой Республики Афганистан.

Владимир Сергеевич родился 10 
марта 1954 года в городе Янги-Юль под 
Ташкентом. Его отец был военным, 
мать работала в сфере торговли. В се-
мье воспитывалось трое детей: дочь и 
два сына. Вскоре они переехали в Тад-
жикистан, в приграничный городок 
Пяндж. В школьные годы Владимир 
посещал кружок «Юные друзья погра-
ничников». 

– Мальчишки, в числе которых был и 
я, ходили в воинскую часть. Мы оде-
вали дрессировочные костюмы, по-
том нас везли до определённого места 
и высаживали, чтобы мы проложили 
след. Затем военные спускали на нас 
собак, которые находили смелых по-
граничников. Порой бывало такое, 
что они прокусывали толстые дрес-
сировочные костюмы, – вспоминает 
Владимир. 

Ещё тогда в характере молодого парня 
зарождались чувства бесстрашия и вы-
носливости. В 1972 году Филипенко был 
призван на срочную службу в ракетные 
войска республики Беларусь. Отслужив, 
он вернулся в родной город и устроил-
ся водителем в военную часть. Через 
некоторое время оформился на сверх-
срочную службу и вскоре был зачислен 
на курсы прапорщиков. В 1979 году, пе-
ред Новым годом, их пограничный со-

став первым десантом был отправлен в 
порт Шерхан на реку Пяндж республики 
Таджикистан для выполнения задач по 
охране советско-афганской границы. 
Пребывание «зелёных фуражек» стара-
тельно скрывалось, составу приходи-
лось переодеваться в форму обычного 
солдата, чтобы держать под жёстким 
контролем прилегающую к госгранице 
100-километровую по ширине полосу 
афганской территории. Спустя два ме-
сяца, состав, где находился Филипенко, 
вывели обратно в часть, в город Пяндж. 
По окончании курсов он сдал экзаме-
ны и продолжил службу в звании пра-
порщика. 

– Душманы пытались атаковать по-
граничные базы. В основном, их ору-
жием были переносные комплексы, 
гранатомёты, но чаще наши ребята 
погибали от пули снайпера. Также они 
ставили мины на дорогах, по которым 
мы возили продовольствие. Были слу-
чаи, когда у машины отрывало колесо 
при наезде на неё. Мы перегружали 
продовольствие на другой транспорт, 
этот взрывали и ехали дальше. Впере-
ди нашей колоны шла бронетехника. 
В машинах были дрова, уголь, боепри-
пасы, продовольствие и другие необхо-
димые предметы жизнедеятельности. 
Всё это доставлялось на базы, которые 
находились в Афганистане. Во время 
проведения операций мы блокирова-
ли противника в кишлаках, вели рабо-
ту с местным населением, чтобы те не 
допускали противника к населённым 
пунктам с нашими солдатами. Под ли-
чиной мирного горца мог таиться бан-
дит, в противном случае было возме-
здие: наши ребята сразу же начинали 
зачистку, – поделился собеседник.

В самом начале войны пограничные 
войска вели в Афганистане боевые дей-
ствия, которые сводились к организации 
засад на предполагаемых путях пере-
движения и рейдовым операциям вдоль 
границы. В них принимал участие огра-
ниченный контингент советских войск. 
Конфликт проходил между правитель-
ственными войсками Афганистана и 
вооружёнными формированиями аф-

ганских моджахедов, которые активно 
поддерживались североатлантическим 
альянсом, активно снабжавшим их во-
оружением. Главной противоборствую-
щей силой для нашей армии были мод-
жахеды.

– В годы службы авторитет высшего 
состава был непререкаемый: солдаты 
уважали своего военачальника. Офи-
цер для солдата – это отец, он дорожил 
каждым военнослужащим, зная его и 
сильные, и слабые стороны. Неопытного 
бойца офицер никогда не пошлёт на 
важное задание, чтобы уберечь ему 
жизнь, – отметил старший лейтенант 
Филипенко.

Среди пограничников были все дос-
тойные: прежде, чем попасть в Афга-
нистан, они проходили основатель-
ную подготовку в учебке. 

– Если говорить о подвигах, то его 
совершил каждый участник афганско-
го конфликта одним только пребыва-
нием в этой горячей точке, – считает 
Владимир Филипенко.  

Подвигом моего собеседника явля-
ется, по его словам, то, что службе в 
погранвойсках он отдавался целиком 
и полностью. Он с первых до послед-
них дней войны служил в гарнизоне. 
Продовольствие доставлял вовремя, 
и самым важным фактом было то, 
что не одними консервами питались 
наши солдаты, площадки снабжались 
такими продуктами как свежее мясо, 
макароны, рис, хлеб.

15 февраля 1989 года территорию 
Афганистана пограничники поки-
дали последними, поскольку они за-
нимались прикрытием выводимой 
группировки. Передвижение много-
численной колонны делало её лёгкой 
мишенью для внезапных атак боеви-
ков, поэтому процедура обеспечения 
безопасности была первостепенной. 

Затишье в службе после Афганиста-
на у героя моего повествования дли-
лось два года. В 1991 году началась 
гражданская война в Таджикистане.  

(Продолжение на 4-й стр.)

Офицер для солдата – отец

znamiatrud@yandex.ru
ok.ru/gazetatrud
vk.com/gazeta_trud

t.me/gazeta_trud31

прогноз погоды
16 февраля, пятница. Пас-

мурно, без осадков. Ночью -5, 
днём -2 0С. Ветер юго-восточ-
ный, 9 м/с. Давление 765 мм 
рт. ст. 

17 февраля, суббота. Без-
облачно. Ночью -7, днём -1 0С. 
Ветер юго-восточный, 7 м/с. 
Давление 765 мм рт. ст.

18 февраля, воскресенье. Облачно, без осад-
ков. Ночью -5, днём -1 0С. Ветер южный, 8 м/с. 
Давление 761 мм рт. ст.

19 февраля, понедельник. Пасмурно, неболь-
шой мокрый снег. Ночью -4, днём 0 0С. Ветер юго-
восточный, 5 м/с. Давление 759 мм рт. ст.

20 февраля, вторник. Облачно, небольшой мо-
крый снег. Ночью -3, днём 0 0С. Ветер северо-за-
падный, 5 м/с.  Давление 760 мм рт. ст. 

21 февраля, среда. Малооблачно, небольшой 
снег. Ночью -4, днём +2 0С. Ветер западный, 8 м/с.  
Давление 760 мм рт. ст.

22 февраля, четверг. Малооблачно, без осадков. 
Ночью -3, днём +4 0С. Ветер юго-западный, 8 м/с.  
Давление 757 мм рт. ст. 
gismeteo.ru

цифра номера

произведено в 2023 году в К(Ф)Х Ивана Алек-
сандрова

101,25 ТОННЫ 
КОЗЬЕГО МОЛОКА

новости

Интернет приграничью
Вячеслав Гладков встретился с министром циф-

рового развития РФ Максутом Шадаевым. Они 
обсудил возможность прокладки оптоволокон-
ной сети в приграничье Белгородской области.

– Подробно обговорили необходимость оказания 
помощи региону в части прокладки оптоволокна 
в приграничных муниципалитетах для получения 
устойчивой связи сети Интернет. В первую оче-
редь, для образовательного процесса наших де-
тей. Запрос очень большой. Буквально во время 
каждого посещения приграничных сел, районов 
и городов я получаю соответствующий запрос от 
жителей, – сообщил глава региона в своих соци-
альных сетях.

Также обсудили итоги реализации  программы по 
устранению цифрового неравенства на террито-
рии Белгородской области. В 2023 году в её рам-
ках обеспечили устойчивой сотовой связью 69 
населённых пунктов. В 2024 году работы прове-
дут ещё в 76.

Сетевое издание «Знамя труда-31»

Светлана Харина, 
лидер профсоюзного движения 
работников образования:

«В педагогических семьях удивитель-
ным образом сочетаются любовь и 
профессионализм, доброта и взаимоува-
жение, доверие и поддержка»
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НА ТЕМУ ДНЯ

в администрации района

Обращения жителей
6 февраля Глава администрации Красно-
гвардейского района Галина Руденко про-
вела личный приём граждан в здании ад-

министрации района. За помощью обрати-
лись 10 жителей города Бирюч и сельских 
территорий. 

Их вопросы касались медицинского и 
социального обслуживания, функциони-
рования системы отопления в многоквар-
тирных домах. Один из жителей райцентра 
обратился с просьбой организовать место 
отдыха в селе Красное в Веселовском сель-
ском поселении. 

– Сохранение небольших сёл и развитие 
сельского туризма – это один из приорите-
тов работы администрации. Вместе с заме-
стителями и главами поселений разобрали 
каждую ситуацию. Где не смогли сразу ре-
шить – будем искать пути, – сообщила Га-
лина Руденко.

Все обращения руководитель админис-
трации муниципалитета взяла в работу. 
Специалистам профильных структур даны 
соответствующие поручения. Следующий 
приём граждан запланирован на 20 февра-
ля 2024 года, записаться на него можно по 
телефону: 8 (47247) 3-28-95.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА

социальная поддержка

Индексация пенсий
Управление соцзащиты населения Крас-
ногвардейского района сообщило об уве-
личении государственных пенсий. Они бу-
дут проиндексированы с 1 апреля 2024 го-
да на 7,5 %.

Изменения государственных выплат кос-
нутся страховых пенсий по инвалидности, 
старости, потере кормильца, государст-
венных пенсий для граждан, проживавших 
или работавших в Чернобыльской зоне, 
социальных пенсий для детей-инвалидов 
и граждан, не выработавших стаж или ин-
дивидуальные пенсионные коэффициен-
ты. Об этом сообщили в управлении соци-
альной защиты населения администрации 
Красногвардейского района.

– Что касается досрочного выхода на пен-
сию, то сделать это могут многодетные ма-
тери, педагогические работники, медицин-
ские работники, пожарные, железнодорож-
ники, спасатели и граждане, проживавшие 
или проживающие в Чернобыльской зоне, –  
рассказали в ведомстве.

Подать заявку на оформление выплаты и 
узнать её размер можно через сайт «Госу-
слуги». Уведомление о назначении пенсии 
приходит в течение трёх часов в личный 
кабинет пользователя.

Gazeta-trud.ru

доступное жильё

Для поддержки молодых 
семей
Красногвардейцы смогут принять участие в 
программе по обеспечению жильём моло-
дых семей. Для этого необходимо выпол-
нение нескольких обязательных условий.

Сотрудники управления строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства ад-
министрации Красногвардейского района 
рассказали о действующей в регионе про-
грамме «Молодая семья». Она реализуется 
в рамках госпрограммы «Обеспечение до-
ступным и комфортным жильём и комму-
нальными услугами граждан РФ». 

– Чтобы стать участником программы, не-
обходимо выполнение нескольких обяза-
тельных условий: признание семьи нужда-
ющейся в жилом помещении; возраст каж-
дого из супругов должен быть не старше 35 
лет; молодая семья признана имеющей до-
статочные доходы, позволяющие получить 
кредит, либо иные денежные средства, до-
статочные для оплаты расчётной (средней) 
стоимости жилья в части, превышающей 
размер предоставляемой социальной вы-
платы, – сообщили в ведомстве.

Более подробная информация размеще-
на на официальном сайте администрации 
Красногвардейского района. Задать вопро-
сы по реализации программы также мож-
но, позвонив по телефону: 8 (47247) 3-37-44.

Gazeta-trud.ru

Выборы Президента России, кото-
рые пройдут в марте 2024 года, впер-
вые будут проведены с использова-
нием технологии дистанционного 
электронного голосования (ДЭГ). Та-
кое решение принял Центризбирком. 
Право воспользоваться федеральной 
платформой ДЭГ получили 28 регио-
нов, в том числе и Белгородская об-
ласть. Подробнее о данном нововве-
дении в избирательном процессе мы 
попросили рассказать председателя 
Красногвардейской территориальной 
избирательной комиссии Валентину 
Богунову.

– Валентина Ивановна, в чём за-
ключается процедура дистанционно-
го электронного голосования?

– Дистанционное электронное голосо-
вание, или сокращённо ДЭГ, – это голо-
сование без использования бумажного 
бюллетеня. Оно проводится с помощью 
специального портала https://vybory.
gov.ru/.

– Получается, что теперь все изби-
ратели Белгородской области могут 
голосовать дистанционно? А как же 
люди, которые не умеют пользовать-
ся гаджетами?

– Избиратели, которые не умеют поль-
зоваться гаджетами, смогут по-преж-
нему проголосовать на избирательном 
участке – дистанционное электронное 
голосование не заменяет традиционную 
форму голосования. ДЭГ – это, прежде 
всего, дополнительная форма голосова-
ния для тех избирателей, которые хо-
тят голосовать без посещения избира-
тельных участков, в том месте, где они 
окажутся в дни голосования. Для этого 
нужен будет только доступ к сети Интер-
нет. Каждый избиратель самостоятельно 
решает, какой формой воспользоваться, 
с использованием ДЭГ или голосовани-
ем на избирательном участке.

– Что нужно сделать избирателю, 
чтобы проголосовать с помощью ДЭГ?

– Для участия в дистанционном элек-
тронном голосовании у избирателя 
должна быть подтверждённая учётная 
запись на портале «Госуслуги». Если её 
нет, то необходимо зарегистрировать-
ся и подтвердить учётную запись. Это 
можно сделать в многофункциональ-
ных центрах. Если с учётной записью 
всё в порядке, необходимо подать за-
явление об участии в ДЭГ через выше-
названный портал. Их приём начался с 
29 января и продлится до 11 марта 2024 
года включительно. Затем в личный ка-
бинет «Госуслуг» поступит уведомление 
с результатом рассмотрения заявления. 
Если результату рассмотрения присвоен 
статус «Учтено ЦИК России» – ваш ста-
тус участника ДЭГ подтверждён. В таком 
случае остаётся дождаться дня голосова-
ния и принять в нём участие.

– Как голосовать на портале ДЭГ?
– В дни голосования на главной стра-

нице портала ДЭГ https://vybory.gov.ru/ 
будет доступна кнопка для перехода к 
голосованию. При её нажатии вам будет 
предложено авторизоваться с использо-
ванием учётной записи портала «Госу-
слуги».

Также, для участия в ДЭГ потребуется 
подтвердить свою личность цифровым 
кодом из смс-сообщения, который будет 
направлен на номер мобильного теле-
фона, указанный в вашей учётной запи-
си на портале.

– А что если в день голосования у 
избирателя возникнут неполадки с 
интернетом? Что делать? Куда обра-
щаться?

– Если в день голосования возникла 
непредвиденная ситуация с интернет-
подключением, избирателю рекомен-
дуется попробовать восстановить его 
сначала самостоятельно (попробовать 
перезагрузить роутер, обновить интер-
нет-страницу, обратиться к обслужива-
ющему оператору). Можно воспользо-
ваться любым местом, имеющим доступ 
в интернет (например, у родственников, 
друзей, интернет-кафе и др.).

– Если обстоятельства изменились, 
может ли избиратель отозвать ра-
нее поданное заявление об участии 
в ДЭГ?

– Да, избиратель может отозвать своё 
заявление. Сделать это можно также 
через портал «Госуслуги» в установлен-
ные сроки – до 24:00 часов 11 марта 2024 
года.

– Если избиратель подал заявление 
для участие в ДЭГ, может ли он в дни 
голосования прийти на свой изби-
рательный участок и проголосовать 
традиционно?

– Нет, это недопустимо. Если избира-
теля включили в список участников ДЭГ, 
то он исключается из списка избирате-
лей по месту жительства и уже не смо-
жет проголосовать на избирательном 
участке с помощью бумажного бюлле-
теня. Более того, двойное голосование 
запрещено.

– Можно ли испортить электронный 
избирательный бюллетень?

– Испортить электронный бюллетень 
невозможно.

– В чём преимущества ДЭГ?
– Главные преимущества дистанци-

онного электронного голосования за-
ключаются в том, что в дни проведения 
голосования можно получить бюллетень 
и заполнить в удобное для вас время по 
месту нахождения на всей территории 
Российской Федерации), также в этом 
процессе большое внимание уделено 
безопасности, голос избирателя будет 
защищён и надёжно сохранён. Нема-
ловажные преимущества в понятном 
процессе организации голосования и 
прозрачности, ведь пользователь «Го-
суслуг» может лично убедиться, что его 
голос учтён.

С информацией о ДЭГ можно озна-
комиться на официальном сайте ЦИК 
России, на портале дистанционного 
электронного голосования ЦИК Рос-
сии, а также на официальном сайте 
Избирательной комиссии Белгород-
ской области.

– Избирательными комиссиями 
также начался приём заявлений о 
голосовании по месту нахождения, в 
рамках так называемого механизма 
«Мобильный избиратель». Для кого 
он будет наиболее предпочтитель-
ным?

– Благодаря технологии «Мобильный 
избиратель» граждане могут быть вклю-
чены в список избирателей не по месту 
регистрации, а по месту фактического 
нахождения, что позволяет проголо-
совать на выбранном избирательном 
участке.

«Мобильный избиратель» будет поле-
зен для тех, кто в дни голосования 15, 16 
и 17 марта будет находиться на отдыхе 
или лечении, в командировке или путе-
шествии либо по иным причинам отсут-
ствовать по месту регистрации. Заявле-
ние уже можно подать в пунктах приёма 
заявлений при территориальных изби-
рательных комиссиях, офисах МФЦ или 
на портале «Госуслуги». 

С 6 марта к приёму заявлений под-
ключатся участковые избирательные 
комиссии. Завершается этот процесс 11 
марта. При подаче заявления избирате-
лю необходимо при себе иметь паспорт. 
Наиболее удобный избирательный уча-
сток можно определить во время запол-
нения и формирования заявления. 

На выборах Президента Российской 
Федерации можно выбрать любой изби-
рательный участок в пределах России –  
как на территории нашего муниципа-
литета и региона, так и любого другого 
субъекта Российской Федерации.

Приглашаю избирателей, которые в 
дни голосования на выборах Президен-
та России будут находиться не по месту 
регистрации, воспользоваться техноло-
гией «Мобильный избиратель» и при-
нять участие в голосовании 15, 16 или 17 
марта 2024 года!

Вопросы задавал ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ

Мобильно и доступно

Обменялись опытом
Выездная «Школа добровольцев» состоялась на базе Кали-
новской средней общеобразовательной школы.

Участниками встречи стали учащиеся образовательного уч-
реждения и специалисты муниципального отдела по делам 
молодёжи. Своими знаниями и опытом участия в доброволь-
ческой деятельности с ребятами поделились начальник отде-
ла по делам молодёжи управления культуры Алёна Быкова и 
специалист местного отделения «Движение Первых» Юлия 
Киселёва.

В рамках мероприятия школьники узнали о районном штабе 
Всероссийской акции взаимопомощи #МыВместе, регистра-

ции на платформе ДОБРО.РФ, о верифицированных часах 
или баллах за волонтёрство, которые могут помочь при посту-
плении в ВУЗ. Гости, в свою очередь, ближе познакомились с 
активистами образовательного учреждения и их внеурочной 
деятельностью.

– Работа «Школы добровольцев» направлена на популяриза-
цию ценностей добровольческой деятельности и развитие со-
циальной активности среди детей. Ребята рассказали о своей 
волонтёрской деятельности. Они вместе с педагогами и роди-
телями плетут маскировочные сети, собирают гуманитарную 
помощь, пишут письма участникам специальной военной 
операции. Диалог получился тёплым и добрым, – поделилась 
Алёна Быкова.

ОЛЬГА МУРДАСОВА

волонтёрство

В числе лучших
Газета «Знамя труда» Красно-
гвардейского района вошла 
в число призёров областного 
конкурса. Коллектив редак-
ции отмечен дипломом тре-
тьей степени за лучшее ос-
вещение правозащитных во-
просов.

Итоги ежегодного конкур-
са на лучшее освещение в 
средствах массовой инфор-
мации региона вопросов за-
щиты прав человека и пра-
возащитной деятельности в 
2023 году подвели в аппарате 

Уполномоченного по правам 
человека в Белгородской об-
ласти. Общественно-полити-
ческая газета «Знамя труда» 
Красногвардейского района 
отмечена дипломом третьей 
степени в номинации «Луч-
ший коллектив редакции, 
освещающий проблему за-
щиты прав и свобод челове-
ка». В ходе личной встречи с 
участниками конкурса упол-
номоченный по правам че-
ловека в Белгородской обла-
сти Жанна Киреева вручила 
соответствующий диплом 
главному редактору издания 
Олегу Валуйских.

– Искренне благодарю 
участников конкурса за не-
равнодушное отношение к 
людям, активную жизненную 
позицию, содействие дея-
тельности Уполномоченного 
по правам человека, – отме-
тила в своём приветственном 
слове Жанна Николаевна.

Журналисты региона – 
участники конкурса в нефор-
мальной обстановке обсуди-
ли основные направления де-
ятельности редакций в плане 
дальнейшего совершенство-
вания работы по освещению 
правозащитных вопросов. 
В свою очередь региональ-

ный омбудсмен поделилась 
с присутствующими итога-
ми своей работы в 2023 году, 
рассказала об основных на-
правлениях деятельности ре-
гионального аппарата Упол-
номоченного по правам че-
ловека, ответила на вопросы. 
Отдельное внимание было 
уделено реализации проекта 
по оказанию правовой помо-
щи жителям, проживающим 
в сельских территориях на-
шей области «Правовая за-
бота», стартовавшего в конце 
прошлого года.

ИГОРЬ СЕРГЕЕВ

по итогам конкурса
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Ветеран журналистики, в прошлом 
редактор газеты «Знамя труда» 
Алексей Воробьёв отметил свой 
юбилей. 11 февраля ему исполни-
лось 75 лет.

 В этот день в доме именинника 
было немало гостей, не умолкали его 
стационарный и мобильный телефо-
ны. Одними из первых его прибыли 
поздравить руководитель муниципа-
литета Галина Руденко и глава адми-
нистрации городского поселения «Горд 
Бирюч» Алексей Висторобский. Галина 
Ивановна вручила юбиляру почётную 
грамоту администрации района и па-
мятный подарок. 

От имени коллектива редакции га-
зеты «Знамя труда» слова признатель-
ности внештатному автору за много-
летний добросовестный труд, большой 
личный вклад в развитие районной 
газеты выразил её главный редактор 
Олег Валуйских. Он также вручил Алек-
сею Васильевичу почётную грамоту 
регионального отделения Союза жур-
налистов России.

Сотрудничать с межрайонной газе-
той «Знамя коммунизма» Ракитян-
ского района Алексей Воробьёв начал, 
ещё будучи учеником пятого класса. В 
своём роде наставником для него вы-
ступал завотделом писем Вячеслав Тка-
ченко, с которым впоследствии при-
шлось трудиться вместе. По окончании 
школы Алексей Васильевич некоторое 
время работал в колхозе «Красный 
октябрь» Ракитянского района. Затем 
был принят на должность корреспон-
дента-радиоорганизатора, которая в 
ту пору была в штатном расписании 

районки. После прохождения срочной 
военной службы в рядах Советской Ар-
мии он вновь вернулся в ряды сотруд-
ников районной газеты. Совмещая ра-
боту в редакции с заочным обучением 
в Харьковском сельхозинституте име-
ни Докучаева, прошёл практически все 
ступени становления журналиста от 
литсотрудника, фотокорреспондента, 
заведующего отделом сельского хозяй-
ства до заместителя редактора – заве-
дующего отделом партийной жизни. 

В 1975 году ему поступило предложе-
ние пойти учиться по очной форме на 
открывшееся в ту пору отделение жур-
налистики при Ростовской высшей 
партийной школе, после окончания 
которой по решению обкома партии 
его направили работать редактором 
газеты «Знамя труда» Красногвар-
дейского района. Как признаётся 
Алексей Васильевич, в те годы он 
был самым молодым среди своих 
коллег, так как было ему всего 28 лет.

С 1977 по 1992 год Алексей Воро-
бьёв руководил работой нашей рай-
онки. Затем в разное время трудился 
в райотделе народного образования, 
начальником управления социаль-
ной защиты населения, руководи-
телем Красногвардейского филиала 
Белгородской машинно-технологи-
ческой станции. Долгое время Алек-
сей Воробьёв являлся начальником 
отдела государственного экологи-
ческого контроля по Красногвар-
дейскому району – заместителем 
главного экологического инспектора 
Белгородской области. Собственно 
говоря, с этой должности по состоя-
нию здоровья и вышел на заслужен-
ный отдых. 

Отличительной чертой Алексея Ва-
сильевича является и тот факт, что 
на каком бы поприще он не работал, 
никогда не порывал связь с район-
ным печатным изданием. С февра-
ля 1973 года и по сегодняшний день 
является членом Союза журналистов 
нашей страны. Читатели районной 
газеты ценят его статьи за точность 
изложенных материалов, умение на-
ходить интересные в своём роде, не-
повторимые факты из жизни героев 
публикаций, главенствующими сре-
ди которых неизменно выступают 
труженики полей и ферм, ветераны 
сельхозпроизводства. Вот уже более 
полувека Алексей Васильевич вместе 
со своей супругой Валентиной Алек-
сеевной идут по жизни. Они воспи-
тали сына и дочь, которые подарили 
им горячо любимых внуков.

«Трое суток шагать, трое суток не 
спать, ради нескольких строчек в га-
зете… Если снова начать, я бы выбрал 
опять бесконечные хлопоты эти», – 
слова из известной советской песни 
о неугомонности характера и, в тоже 
время, нелёгкой доле журналиста 
по праву можно отнести и к Алек-
сею Воробьёву, который без малого 
полвека радуется успехам, искренне 
переживает в период сложностей как 
за ставший ему родным Красногвар-
дейский район, так и за его неизмен-
ный атрибут – районную газету!

ИГОРЬ СЕРГЕЕВ 
На снимке: Алексей Воробьёв принимает 
поздравления от главного редактора 
Олега Валуйских 
Фото автора

С газетой  
по жизни

новости

Экзамены для дистантников 
Губернатор Вячеслав Гладков рассказал о рабочем ви-
зите министра просвещения РФ Сергея Кравцова. Бы-

ли приняты решения о формате проведения экзаме-
нов для учащихся в дистанционном формате и помо-
щи пострадавшим от обстрелов ВСУ школ и детсадов 
приграничья.

Чиновники осмотрели ряд объектов образования. Сре-
ди них отремонтированная школа № 35, будущая флаг-
манская школа, Новосадовская СОШ «Территория Успе-
ха», кампус Центра выявления и поддержки одарённых 
детей на площадке образовательного комплекса «Алго-
ритм успеха». Провели совещание, в ходе которого глава 
региона доложил итоги работы в сфере образования.

– С 2021 года мы построили в регионе 15 школ и 20 
детских садов, отремонтировали 90 школ и 41 детский 
сад. В прошлом году все запланированные капитальные 
ремонты школ были завершены вовремя. Несмотря на 
сложную ситуацию, наши педагоги смогли обеспечить 
лучшее качество образования в стране: если три года на-
зад мы были на 26 месте в рейтинге Министерства про-
свещения, то в прошлом году заняли уже 9-е; в рейтинге 
Рособрнадзора были на 63-м месте – сейчас первые, – 
подчеркнул Вячеслав Гладков.

Также было принято решение об упрощённом формате 
сдачи экзаменов для детей, которые обучаются дистан-
ционно. Кроме того, федеральные власти выделят допол-
нительные средства на восстановление повреждённых 
от обстрелов ВСУ школ и детских садов в приграничье.

Сетевое издание «Знамя труда-31»

Удостоены наград
Красногвардейская станция юннатов представит Бел-
городчину в финале Всероссийского конкурса. Воспи-
танники учреждения дополнительного образования и 
их наставники стали призёрами в нескольких номина-
циях на областном уровне.

Министерство природопользования Белгородской об-
ласти подвело итоги регионального этапа Всероссийско-
го юниорского лесного конкурса «Подрост». Учащиеся и 
педагоги Красногвардейской Станции юных натурали-
стов удостоены наград.

– В номинации «Экология лесных животных» учащийся 
Матвей Лисавцов под руководством педагога дополни-
тельного образования Елены Костенко занял второе место. 
Лучшими в направлении «Проектная природоохранная 
деятельность» признаны Карина Олюнина и Мария Кири-
лова (руководитель, педагог дополнительного образования 
Светлана Толстенко). Высшее достижение также на счету 
руководителя школьного лесничества «Зелёный остров», 
педагога дополнительного образования Елены Костенко 
в номинации «Школьные лесничества: учебно-методи-
ческий комплекс и его элементы, – поделилась директор 
Станции юннатов Наталья Литвинова.

Победители и призёры регионального соперничества в 
сфере защиты лесов награждены дипломами региональ-
ного министерства природопользования. Команда Красно-
гвардейской Станции юннатов представит Белгородскую 
область в финале Всероссийского экологического конкурса.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ

Обсудили проблемы старшего 
поколения
Глава администрации Красногвардейского района 
встретилась с активистами местного отделения Сою-

за пенсионеров России. Галина Руденко постаралась 
уделить время каждому собеседнику. 

На вопросы пенсионеров также отвечали заместитель 
главы администрации района Александр Марковской и на-
чальник управления социальной защиты населения адми-
нистрации района Ирина Луканюк.

Председатель местного отделения Общероссийской об-
щественной организации Союз пенсионеров России Юрий 
Рогозянов попросил организовать обучение пенсионеров 
компьютерной грамотности на территории города Бирюч. 

– Пока такое обучение в рамках программы «Цифровой 
куратор» проводится только на территории Никитовско-
го сельского поселения. Одновременно на занятиях мо-
гут присутствовать по четыре человека (по количеству 
оборудования). Подумаем, какие меры можно принять 
для организации подобного обучения в нашем городе, – 
сообщила Ирина Луканюк.

Не менее важным стал вопрос проведения мероприя-
тий с участием сотрудников полиции, адвокатуры и про-
куратуры для получения пенсионерами интересующей их 
просветительской информации. Также Юрий Рогозянов 
высказал коллективную просьбу участников Союза пен-
сионеров о назначении тренера для спортивной секции и 
приобретении ковриков для проведения тренировок. За-
давались вопросы качества функционирования отопления 
в многоквартирных домах по улицам Красная и Крупской 
города Бирюч. 

Житель Веселовского сельского поселения обратился с 
просьбой спасти реку «Сухая сосна», которая практически 
пересохла из-за большого количества бобровых плотин 
и валежника. Пенсионер из города Бирюч задал вопрос о 
строительстве нового детского сада, о котором ранее гово-
рил губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков.

– В марте планируется начало строительства дошколь-
ного образовательного учреждения в микрорайоне «Аэ-
ропорт» города Бирюч. В планах к началу октября 2025 
года полностью ввести объект в эксплуатацию, – поды-
тожила Галина Руденко.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА

«Поезд здоровья» возобновил работу на территории 
Красногвардейского района. Первыми в текущем го-
ду проходят обследование жители Засосенского сель-
ского поселения.

Специализированный медицинский автомобильный 
состав «Поезд здоровья» в десятый раз прибыл на терри-
торию Красногвардейского района. Проект был иницииро-
ван губернатором области Вячеславом Гладковым в рамках 
программы «Здоровая Белгородчина». Первым пунктом 
остановки передвижной поликлиники стало Засосенское 
сельское поселение.

С 12 февраля в течение шести дней с 9:00 до 15:00 часов 
приём пациентов ведут терапевты, кардиологи, неврологи, 
эндокринологи, окулисты. Отметим, что среди них специа-
листы не только районного звена, но и врачи из областного 
центра.

Заведующий организационно-методическим отделом 
Красногвардейской центральной районной больницы Ва-
лерий Бровченко рассказал, что помимо консультаций спе-
циалистов, здесь можно сделать флюорографию, спироме-
трию, УЗИ, маммографию и электрокардиограмму. Обору-
дование позволяет выполнять анализы экспресс-методом 
на сахар и холестерин. 

– В первый день работы обследование прошли около 35 
человек. Работа поездов здоровья в основном направлена 

на обследование возрастных пациентов, которым сложно 
добраться до центральной больницы. Конечно, есть фель-
дшерско-акушерские пункты, но они не могут предоста-
вить на местах такой спектр обследований, как наш меди-
цинский специализированный состав, – подчеркнула заве-
дующая мобильным диагностическим отделением «Поезд 
здоровья» Инна Бобылева.

Она сообщила, что женщины могут пройти осмотр у аку-
шера-гинеколога и скрининг-исследование на наличие 
бессимптомных онкологических заболеваний. В  минув-
шую среду приём вёл врач ультразвуковой диагностики из 
областного центра, специалист по УЗИ сердца и сосудов. 

– Метод скрининг-исследования позволяет выявить забо-
левания, о которых пациент не знает. Наш терапевт работа-
ет с дерматоскопом, благодаря которому мы можем увидеть 
визуальные формы рака кожи. Отмечу, что за прошедший 
год по результатам обследований в «Поездах здоровья» за-
фиксировано более 300 случаев раннего выявления рака 
молочной железы. Практически каждую неделю у нас есть 
такие случаи, когда на электрокардиограмме мы видим 
инфаркт или при заборе крови оборудование показывает 
критический уровень сахара. Для многих своевременное 
диагностирование – спасение жизни или продление её на 
многие годы. Только ради этого уже стоит приезжать, – 
подытожила Инна Юрьевна.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 

Своевременно провести диагностику
проект губернатора
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Пограничники снова оказались 
в первых рядах этих кровопро-
литных событий. Столкновение 
узбеков и таджиков вылилось в 
военное противостояние. Фили-
пенко продолжал верой и прав-
дой служить Отечеству.

– Я всегда хотел стать военным, 
и я им стал. Афганистан дал мне 
бесценный боевой опыт, кото-
рый пригодился в разрешении 
другого национального кон-
фликта спустя два года. В этот 
раз меня назначили старшиной 
роты с численностью 145 чело-
век. Солдаты и офицеры раз-
ных национальностей начали 
бежать в свои республики. Мою 

роту покинули около 50 человек, 
убегая в свои кишлаки, – поделил-
ся собеседник.

В период гражданской  
войны в Таджи-
кистане на 20-
ти километро-
вом участке 
заставы было 
всего 20 погра-
ничников. Этого 
было мало, и на 
них часто напа-
дали душманы, 
которые пытались 
обменять оружие 
на любой другой 
товар у ваххаби-
тов. Например: за 
приёмник «Сокол» 
получали автомат, за 
лошадь – пять авто-
матов, за щенка не-
мецкой овчарки – два 
автомата. 

После гражданской 
войны была нехватка 
количественного соста-
ва офицеров. Из гарнизона на 
курсы лейтенантов «Выстрел» 
было направлено пять человек, 
в числе которых был Филипен-
ко. Полугодичные курсы он 
окончил на отлично, получив 
звание младшего лейтенанта. 

В 1999 году у Владимира Фи-
липенко закончился контракт. 
Прослужив в пограничных вой-
сках чуть более 21 года, он уво-
лился. 

Семья, где уже были взрослы-
ми сын и дочь, переехала в Бел-
город, где получила квартиру по 
сертификату. У Владимира Фи-
липенко образовалась целая 

династия погра-
ничников: отец был инструк-
тором пограничной службы с  
1943 по 1950 годы, лично задер-
жал 47 нарушителей границы. 
Сын Алексей, окончил в своё 
время Московский Бабушкин-
ский пограничный институт. 
Служил семь лет в Чечне, в Став-
ропольском и в Краснодарском 
крае, имел звание полковника. 
Его жена – прапорщик, связист 
погранвойск. Старшая сестра 
Владимира, её муж и их четве-
ро детей, зятья, невестки – все 
пограничники, служат в разных 
городах России. Четверо из них 
имеют звание полковника. 

И только дочь 
Ирина выбрала 
себе иную стезю –  
она работает в общепите. 

Волей судьбы Влади-
мир Сергеевич оказался 
в Бирюче, где прожива-
ет уже 24 года. Здесь он 
нашёл своё запоздалое 
счастье. Более 16 лет он 
работает в частном такси. 
Скромный, ответствен-

ный, сдержанный. Пре-
жде чем что-
то сделать –  
хорошо поду-

мает. 
Наступивший
 год для ве-

терана боевых 
действий –  
юбилейный: 15 
февраля он вме-
сте с сослужив-
цами отметит 
35-летие вывода 
советских войск 
из Афганистана, а 
десятого марта – 
свой 70-й день ро-
ждения. На первый 
праздник ветеран 

как всегда наденет парадную 
пограничную форму, которая до 
сих пор впору статному, креп-
кому офицеру. На ней вопреки 
времени золотом светятся два 
десятка заслуженных наград. 
Его глаза снова отразят гор-
дость, крепость духа, мужест-
венность – всё, кроме улыбки. 
Она сошла с его лица в самые 
первые дни афганских событий 
и затерялась в окровавленных 
горячих песках, на которых 
оставили свои жизни тысячи 
советских военнослужащих.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора и из личного альбома 
Владимира Филипенко

Офицер для 
солдата – отец

15 февраля – День памяти 
о россиянах, исполнявших 
служебный долг за 
пределами Отечества

Уважаемые воины-
интернационалисты и 
ветераны боевых действий!

Дорогие жители Белгородской об-
ласти!

Сегодня, 15 февраля исполняется 
ровно 35 лет со дня вывода совет-
ских войск из Афганистана. Именно 
к этой дате приурочен памятный 
день в истории нашей страны, по-
свящённый подвигу соотечествен-
ников, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества. 

Долгих 10 лет воинский контин-
гент Советской Армии выполнял 
боевые задачи в этой республике. Из 
нашего региона афганскую войну 
прошли 3382 белгородца, практиче-
ски каждый пятый за проявленные 
отвагу и мужество был удостоен го-
сударственных наград, 81 воин-ин-
тернационалист погиб. Вечная слава 
и вечная память всем военнослу-
жащим, отдавшим жизнь в борьбе 
с международным терроризмом за 
пределами нашей Родины, – в Афга-
нистане, Камбоджи, Лаосе, Бангла-
деш, в Ливане и Сирии, в Таджикис-
тане, в зоне проведения специаль-
ной военной операции в Украине. 

Искренне благодарен ветеранским 
организациям региона, которые 
проводят большую работу по уве-
ковечиванию памяти наших Героев, 
помогают семьям погибших воен-
нослужащих, инициируют меры со-
циальной поддержки для ветеранов 
боевых действий. В нашей области 
проживают более 17 тысяч человек, 
выполнявших свой воинский долг в 
«горячих точках» планеты. На про-
тяжении многих десятилетий они 
вносят большой вклад в дело патри-
отического воспитания подрастаю-
щего поколения, делятся боевыми 
навыками с будущими защитника-
ми Отечества. Их бесценные уроки 
мужества и солидарности помогают 
современным военнослужащим от-
важно сражаться с врагами России и 
гордо нести звание русского солдата! 

От всей души желаю вам счастья и 
благополучия, мирного неба, крепко-
го здоровья и всего самого доброго!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые участники 
боевых действий  
в Афганистане, ветераны 
локальных конфликтов!

15 февраля 1989 года, 35 лет на-
зад, был завершён вывод советских 
войск из Афганистана. Так закон-
чилась война, в которой Советский 
Союз потерял свыше 15 тысяч сво-
их граждан. И понятно, что День 
вывода войск из Афганистана – это 
и праздник афганцев-ветеранов, и 
день памяти и скорби обо всех погиб-
ших воинах-интернационалистах.

Мы отдаём дань глубокого уваже-
ния рядовым, сержантам, офице-
рам, честно исполнившим свой ин-
тернациональный долг в Афганис-
тане и вернувшимся домой. Ваш во-
инский подвиг и несгибаемая воля 
являются достойным примером для 
современного молодого поколения, 
как любить Родину и беречь гра-
жданскую честь. Мы разделяем всю 
боль утраты с теми, кто потерял на 
этой войне своих родных и близких, 
своих мужей и детей.

Мы благодарны ветеранам-афган-
цам, участникам боевых действий в 
военных конфликтах за самоотвер-
женность и смелость, за самопожер-
твование и патриотизм. Мы верим, 
что великие подвиги никем и никог-
да не будут забыты. 

В этот памятный день желаем всем 
вам крепкого здоровья, долголетия, 
благополучия вам и вашим семьям, 
радости и счастливых дней!

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации 
Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального 
совета Красногвардейского района

Такую характеристику дают многие жи-
тели нашего района, хранящие память о 
Михаиле Павловиче Яковенко, чьё имя 
занесено на мемориальную доску в про-
куратуре Красногвардейского района. 

Её открытие состоялось несколько лет 
назад и было приурочено к 300-летию обра-
зования главного надзорного органа страны. 
Среди трёх увековеченных имён ветеранов 
Великой Отечественной войны, а впослед-
ствии находившихся на передовой борьбы с 
преступностью, был упомянутый выше незау-
рядный житель Бирюча.

Михаил Павлович родился в 1926 году в селе 
Уразово Белгородской области в рабочей се-
мье. Он был единственным ребёнком. После 
окончания начальной школы в условиях воен-
ного времени в апреле 1943 года был призван 
на службу в Красную Армию. Участвовал в бое-
вых действиях в составе 69 гаубично-артилле-
рийской бригады на Ленинградском, первом 
и втором Прибалтийском фронтах в качестве 
рядового бойца, командира отделения ради-
освязи. Его военный путь завершился в борьбе 
против милитаристской Японии.

В одном из боёв Яковенко оказался конту-
женным. Вражеский танк развернулся над его 
окопом и буквально замуровал в нём солдата. 
Дочка фронтовика Елена написала по этому 
случаю стихотворение:

Танк утюжил маленький окопчик,
В нём радист, семнадцать ему вёсен.
Похоронен заживо был хлопчик
В том бою у сломленных берёз.
Знаю, что остался жив парнишка,
Старшей его дочке много лет.
Будут сниться танки, немцы, вспышки,
Поколенья старшего сюжет.
Несмотря на то, что Михаил являлся самым 

молодым среди сослуживцев, знаний и уме-
ний, храбрости и отваги ему было не занимать. 
Об этом свидетельствуют материалы архива 
Министерства обороны о награждении: 

«30 октября 1944 года командир радиоотде-
ления батареи ефрейтор Яковенко М. П. в рай-
оне деревни Целмини, находясь на позиции 
батареи прямой наводки, под сильным огнём 
противника держал постоянную связь с ко-
мандиром поддерживаемого стрелкового пол-
ка, благодаря чему все заявки на открытие огня 
выполнялись своевременно. Будучи раненым, 
продолжал оставаться в строю до окончания 
боя, после чего направлен в госпиталь». 

За проявленное мужество награждён меда-
лью «За отвагу». Боевые заслуги фронтовика 
также отмечены орденом Красной Звезды, ме-
далями «За победу над Германией», «За победу 
над Японией».

После окончания войны Михаил Яковенко 
продолжил службу на должностях начальника 
радиостанции воздушного наблюдения и опо-
вещения, командира отделения радиосвязи в 
63 отдельной армейской роте в Приморском 
крае, а также в 15 отдельном стрелковом ба-
тальоне в Московском военном округе. 

По словам дочери ветерана Елены Михайлов-
ны, отец не очень любил вспоминать о страш-
ных сороковых, о тяжёлой участи людей того 
времени, познавших горе и невзгоды. Но День 
Победы считал главным праздником, встречая 
его по-особому торжественно, с чувством гор-
дости. Поддерживал связь с однополчанами 
Анатолием Ивановым из Брянской области и 
Иваном Семченко из Бердянска, у которого се-
мья Яковенко побывала в гостях.

Уволившись в запас в 1950 году, Михаил Пав-
лович устроился линейным надсмотрщиком 
связи в Старооскольском линейно-механиче-
ском управлении связи. Затем трудился в ор-
ганах прокуратуры Валуйского, Ровеньского, 
Алексеевского районов. Поступил и успешно 
(в дипломе только отличные и хорошие оцен-
ки) окончил заочное отделение Харьковского 
юридического института в 1958 году. С этого 
времени его трудовая деятельность связана 
с Красногвардейским (вначале он назывался 
Будённовским) районом. До 1977 года рабо-
тал в прокуратуре следователем, помощником 
прокурора района. Долгое время ветеран за-
нимал должность заведующего юридической 
консультацией, оказывая помощь людям, ока-
завшимся в непростых жизненных ситуациях. 
По его стопам пошла внучка Мария Крухмалё-
ва, которая окончила Белгородский государст-
венный университет по специальности юрист 
и работает в администрации Красногвардей-
ского района.

Жителю Бирюча адвокату Василию Славго-
родскому довелось встречаться с Михаилом 
Яковенко, когда он трудился в прокуратуре 
Алексеевского района, а потом принимал от 
него полномочия в юридической консульта-
ции. Василий Митрофанович запомнил стар-
шего коллегу как сильного профессионала, де-
лового, настойчивого бескомпромиссного со-
трудника. С другой стороны, этот умудрённый 
опытом, с виду строгий человек, по мнению 
Славгородского, всегда был готов подставить 
плечо начинающему специалисту, помочь со-

ветом, дать полезные наставления, отличался 
добродушием, вежливостью, корректностью в 
общении с людьми. Подтверждением добро-
совестного, ответственного отношения Миха-
ила Павловича к работе служат многочислен-
ные поощрения от руководства.

По свидетельству родных, он любил свою 
малую родину, природу. Сохранил и отремон-
тировал дом своего детства, где проводил всё 
своё свободное время. От своего отца Павла 
Николаевича усвоил навыки печной кладки и 
не раз применил их на практике. Ветеран вой-
ны и службы в правоохранительных органах 
в совершенстве изучил азбуку Морзе и поль-
зовался ею. Одно из его увлечений – музыка. 
Михаил Павлович собрал большую коллекцию 
пластинок, сборников песен. По самоучителю 
выучил нотную грамоту, освоил игру на тро-
фейном аккордеоне. 28 сентября 2000 года 
остановилось сердце этого разностороннего 
человека.

Михаил Павлович Яковенко посвятил свою 
жизнь служению Отечеству. В годы войны му-
жественно отстаивал независимость страны в 
боях с фашистскими захватчиками. По её за-
вершении многие годы отдал службе в проку-
ратуре, строго следуя букве закона, ведя беспо-
щадную борьбу с преступностью и отстаивая 
интересы граждан. Он является ярким при-
мером для нынешнего и будущих поколений 
прокурорских работников.

СЕРГЕЙ БАРАНОВ, 
прокурор Красногвардейского района 
Фото из архива семьи Елены Яковенко

Человек чести и долга
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Красногвардейская зерновая 
компания, сотрудники кото-
рой занимаются производст-
вом сельскохозяйственной 
продукции, отметит в этом 
году 18 лет с момента обра-
зования.

Зерновые культуры отправ-
ляют на Ливенский комби-

кормовый завод, откуда комби-
корма доставляются на живот-
новодческие комплексы агрохол-
динга «Агро-Белогорье». Подсол-
нечник реализуют в компанию 
«Эфко». В минувшем году расте-
ниеводы собрали с каждого гек-
тара по 56, 2 центнера зерновых, 
24,7 – сои, 31 центнеру подсол-
нечника. Валовый сбор этих куль-
тур составил соответственно 53,5; 
13,1; 10,1 тыс. тонн.

– Каждый год со своими осо-
бенностями. Селянам приходит-
ся приспосабливаться. Прошлой 
весной произошла задержка со 
сроками сева подсолнечника, как 
следствие более позднее созрева-
ние культуры. Да плюс продолжи-
тельные осенние дожди. В резуль-
тате порядка 600 га пришлось об-
молачивать по морозам в осенне-
зимние дни. В то же время на 80% 
справились с подготовкой почвы 
для предстоящих работ. Это зна-
чительно лучше предыдущего го-
да, – поделился главный агроном 
предприятия Семён Кириллов.

По словам Семёна Иванови-
ча, структура посевов не претер-
пит особых изменений по сравне-
нию с предыдущими го-
дами. Сою предсто-
ит разместить на 
5,3 тыс. га, яро-
вые зерновые –  
на 3,5; под-
солнечник –  
на 3,2 тыс. га.  
Частично ис-
пользуют се-
мена собст-
венного про-
и з в о д с т в а . 
Основная же их 
часть оплачена 
и пока находится 
у поставщиков. Но со 
дня на день их начнут за-
возить к местам назначения. Та-
кая же ситуация со средствами за-
щиты от вредителей и сорной ра-
стительности. Что касается мине-
ральных удобрений, то в день мо-
его пребывания в зерновой ком-

пании они активно доставлялись 
на склады.

Ни для кого не секрет, что сро-
ки и качество проведения весен-
них полевых работ в значитель-
ной мере зависят от наличия и со-
стояния машинно-тракторного 
парка. Детальную картину по это-
му вопросу предоставил замести-

тель генерального дирек-
тора общества с огра-

ниченной ответ-
ственностью по 

техническому 
сопровожде-
нию – глав-
ный инже-
нер Виктор 
Ш е м я к и н . 
После завер-
шения сель-

хозработ была 
проведена де-

фектовка техни-
ки как представите-

лями сервисных служб, 
так и старшими инженера-

ми предприятия Сергеем Серен-
ко, Сергеем Черноусовым, Игорем 
Стадченко. Была определена но-
менклатура и объёмы запасных 
частей и узлов. Восемь энергона-
сыщенных тракторов отправили 

на ремонт в сервисные центры. 
До 1 марта они будут возвраще-
ны к местам постоянной дисло-
кации. Восстановление остальных 
машин и инвентаря осуществля-
ют собственными силами в ма-
стерских сёл Засосна и Коломы-
цево, включая участок «Плодо-
родие», вошедший недавно в со-
став зерновой компании. Прежде 
всего, были определены на зим-
нее хранение сцепы борон для за-
крытия влаги, пропашные сеялки, 
культиваторы, жатки. Потом при-
нялись за подготовку тракторов 
МТЗ, другого сельхозинвентаря.

– На днях получили диски для 
мощных обрабатывающих ору-
дий, очень востребованными для 
подготовки дискаторов оказались 
также ступицы. А вот кто занят на 
ремонте разбрасывателей мине-
ральных удобрений, чаще все-
го заказывали втулки, валы, под-
шипники. Эти агрегаты будут во-
стребованы в самое ближайшее 
время, – включилась в разговор 
заведующая складом Коломыцев-
ской мастерской Лидия Теслева.

По заявлению трактористов-
машинистов Николая Малыше-
ва, Николая Жулина, Андрея Ко-
журина, которых мы встретили 

на площадке МТМ, они ждут ко-
манды, чтобы открыть очеред-
ной хлеборобский сезон. Сагрега-
тировав «Амазоны-1500» со сво-
ими «Беларусами», начнут «кор-
мить» озимые аммиачной сели-
трой. В добром настроении на-
ходились и их коллеги Валерий 
Маснев и Сергей Сусоев из участ-
ка «Плодородие», подготовившие 
и проверившие своего «стально-
го коня» и прицепное оборудова-
ние. На мощном тракторе «Вер-
саль-305» земляки-механизато-
ры будут посменно осуществлять 
культивацию почвы с одновре-
менным внесением жидких орга-
нических удобрений.

Понятное дело, что земледель-
цам не обойтись без водителей. В 
автопарке предприятия, что в За-
сосне, мы застали на рабочем ме-
сте электрогазосварщика Вяче-
слава Есютина. Здесь он трудится 
больше 15 лет. Рассудителен, от-
ветственен, в совершенстве вла-
деет профессиональными навы-
ками. Водители уверены, что лю-
бое задание начальства: будь-то 
изготовление или нашивка бор-
тов, «возвращение к жизни» дета-
ли или узла, Вячеслав Сергеевич 
выполнит качественно и в срок.

– Благодаря таким, как Есютин, 
и десяткам ему подобных труже-
ников, коллектив успешно справ-
ляется с поставленными задачами 

по производству важной сельско-
хозяйственной продукции, креп-
нет благосостояние сельских се-
мей. В свою очередь, руководство 
группы компаний «Агро-Белого-
рье» принимает меры по улучше-
нию условий труда сотрудников, – 
заявил Виктор Шемякин. 

В текущем году на обновле-
ние машинно-тракторного пар-
ка Красногвардейской зерновой 
компании выделено 310 млн ру-
блей. В числе первых приобре-
тений – четыре энергонасыщен-
ных трактора РСМ-2400. Два из 
них будут задействованы на вне-
сении жидких органических удо-
брений, столько же сагрегатиро-
ваны с широкозахватными се-
ялками «Амазон-9000» и «Джон-
дир-1890», чтобы в полной мере 
проявить себя на весенних поле-
вых работах. В апреле планирует-
ся поступление пяти тракторов 
МТЗ-82.1. И завершающим эта-
пом явится покупка самоходного 
опрыскивателя «Имперадор» и де-
сяти автомобилей КамАЗ с прице-
пами. Их ждут в мае. Предприни-
маемые усилия, на взгляд руково-
дителей сельхозпредприятия, по-
зволят повысить эффективность 
производства и выплачивать со-
трудникам достойную заработ-
ную плату.

Чтобы решать  
поставленные  
задачи

Объёмы возросли
Красногвардейский фермер увеличил в 10 раз производство козьего 
молока за пять лет. Это стало возможным благодаря реализованной 
на базе хозяйства Ивана Александрова инициативы.

Итоги выполнения проекта «Организация животноводческого 
хозяйства по производству козьего молока на территории Красногвардейского района 
на базе ИП главы К(Ф)Х Александров И. Т.» обсуждены на заседании экспертной комис-
сии при главе администрации района. С информацией по данному вопросу выступила 
начальник отдела устойчивого развития сельских территорий администрации района 
Лилия Сёмкина.

– В качестве индивидуального предпринимателя главы крестьянского (фермерского) 
хозяйства, расположенного в селе Гредякино, Иван Александров зарегистрировался в 
августе 2019 года. Разработанный проект предусматривал доведение здесь производ-

ства козьего молока не менее 100 тонн к 2023 году. Способом достижения цели явля-
лись покупка оборудования, создание новых рабочих мест, – сообщила докладчик.

По словам Лилии Сергеевны, был осуществлён ряд организационно-проектных меро-
приятий. Подготовлена конкурсная документация, принято участие в конкурсе «Начи-
нающий фермер», подписано соглашение о представлении гранта. В ходе реализации 
проекта созданы два рабочих места.

– В 2020 году были приобретены автомобиль рефрижератор ГАЗ-3302, охладитель 
молока открытого типа, пресс-подборщик рулонный. На эти цели было израсходовано 
1,91 млн рублей, из них 1,5 млн – государственная поддержка (средства гранта) и 419 
тыс. рублей – средства хозяйствующего субъекта, – отметила Лилия Сёмкина.

В настоящее время в созданном фермерском хозяйстве Ивана Александрова содер-
жится 130 голов овец и коз. Здесь налажено производство козьего сыра из получаемого 
сырья. Значительно выросли объёмы производства и реализации продукции. Если в 
2019 году этот показатель составлял 10 тонн, то в прошлом году произведено 101,25 
тонны козьего молока.

проект в действии

На 
снимке:
Николай 

Малышев, 
Николай Жулин, 

Андрей Кожурина

Лидия 
Теслева

Вячеслав Есютин 

Сергей Сусоев и Валерий Маснев

Материалы и фото подготовил Александр Новинкин
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Депутаты Земского собрания Стрелецкого сельско-
го поселения утвердили отчёт главы местной адми-
нистрации о деятельности по осуществлению возло-
женных полномочий в решении вопросов жизнеобе-
спечения сельского поселения в 2023 году и задачах 
на нынешний период. 

В своём докладе, озвученном на заседании пред-
ставительного органа власти, Максим Бородин отразил 
основные моменты в деятельности администрации, ор-
ганизаций и учреждений, расположенных на территории 
поселения, а также обозначил существующие проблем-
ные вопросы и пути их решения. 

Сегодня территория Стрелецкого сельского поселения 
включает в себя такие населённые пункты, как сёла Стре-
лецкое, Казацкое, Малобыково, Малоалексеевка, хутор 
Ямки и посёлок Белая Вежа. Последний, кстати сказать, 

как административная единица появился на карте на-
шей страны в прошлом году. 

К сожалению, как следует из слов докладчика, демогра-
фическая ситуация в сельском поселении продолжает ха-
рактеризоваться снижением численности населения по 
причине естественной убыли. Если на начало 2023 года 
численность постоянно проживающих в сельском посе-
лении граждан составляла 2532 человека, то на начало 
2024 года эта цифра составила 2493 жителя. 

– Обеспечение современных условий жизни в сельской 
местности невозможно без основных элементов соци-
альной инфраструктуры – школы, детского сада, Дома 
культуры, возможности получить первую медицинскую 
помощь, воспользоваться бытовыми услугами и совре-
менной связью, – отметил Максим Бородин. 

В этом плане Стрелецкое сельское поселение имеет хо-
рошо развитую инфраструктуру. Так в Стрелецкой сред-
ней школе на сегодняшний день обучается 73 ученика. 
Также на данной территории ведут свою деятельность 
научно-образовательный центр «Бирюч», где получают 
знания 159 человек, Казацкая средняя школа, насчиты-
вающая 134 обучающихся, и Малобыковская основная 
общеобразовательная школа с 48 учениками. На терри-
тории поселения имеется три дошкольных учреждения, 
столько же объектов здравоохранения. Продуктивно ве-
дут свою деятельность сельские дома культуры и клубы. 
Большое внимание уделяется развитию спортивной ин-
фраструктуры и уличным досуговым пространствам. 

Говоря о проделанной в прошедшем году работе по 
благоустройству территории поселения, глава местной 
администрации назвал исполненными такие объекты, 
как устройство тротуарной дорожки и капремонт дороги 
по улице Победы в Стрелецком. Благодаря финансовой 
поддержке депутата Государственной Думы, руководите-
ля фонда «Поколение» Андрея Скоча в этом же селе на 
улице Усердская установлена современная детская пло-
щадка. Новая карусель появилась и в излюбленном месте 
досуга детишек в селе Казацкое. Здесь же оборудовано 

ограждение на местном кладбище. В то же время глава 
местной сельской администрации уделил отдельное вни-
мание имеющимся нерешённым задачам.

– Несомненно, обеспокоенность вызывает состояние 
дорог, в первую очередь, в сёлах Стрелецкое, Казацкое, 
Малоалексеевка. В последнем также необходимо строи-
тельство детской площадки. Нужно оборудовать допол-
нительное место отдыха для наших детишек и на терри-
тории села Казацкое. А в целом – два крупных населённых 
пункта Срелецкое и Казацкое нуждаются в обустройстве 
пешеходной тротуарной дорожки между ними. Назрела 
необходимость и капремонта Ямского сельского клуба, – 
отметил Бородин.

По словам докладчика, в текущем году будет продол-
жена работа по благоустройству, озеленению и поддер-
жанию порядка на территории поселения. Первосте-
пенное внимание будет уделено территории местного 
родника «Монастырский», что в Стрелецком. Местные 
власти уделят отдельное внимание разработке новых 
проектов, реализуемых территориальными общест-
венными самоуправлениями. Продолжится снос вет-
хого бесхозного жилья.

Также были заслушаны информации о деятельности 
Земского собрания и участкового уполномоченного по-
лиции. Принимавшая участие в заседании глава адми-
нистрации Красногвардейского района Галина Руденко 
отметила системную и целенаправленную деятельность 
администрации Стрелецкого сельского поселения и её 

главы по осуществлению возложен-
ных полномочий и выразила уверен-
ность в том, что все запланированные 
мероприятия, несомненно, будут вы-
полнены. 

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Системно и целенаправленно

Глава администрации Новоху-
торного поселения Татьяна Та-
тарницкая подвёла итоги раз-
вития вверенной ей террито-
рии за 2023 год и поделилась 
планами на текущий.

Расширенное заседание 
Земского собрания прош-
ло в Новохуторном. На нём с 
отчётом об итогах развития 
территории выступила глава 
местной администрации Тать-
яна Татарницкая. В заседании 
приняли участие глава адми-
нистрации Красногвардейско-
го района Галина Руденко, её 
заместители, начальники отде-
лов и управлений. 

– Специальная военная опе-
рация по защите интересов 
наших соотечественников 
внесла коррективы в жизнь 
каждого из нас. Ситуация при-
дала каждому жителю нашей 
территории силы и выдержки, 
особенно в период частичной 
мобилизации. В настоящее 
время достойно несут служ-
бу семь наших земляков. Мы с 
нетерпением ждём их с победой 
живыми и невредимыми. А здесь 
в тылу, практически все – от мала 
до велика, включились в оказание 
посильной помощи не только на-
шим землякам, но и всем военно-
служащим, кто сейчас на фронте, 
в госпиталях, – начала своё вы-
ступление Татьяна Татарницкая.

Она рассказала о волонтёр-
ской группе «Гвардейский при-
вал», активисты которой гото-
вят еду, стирают, вяжут носки и 
шьют бельё, готовят перевязоч-
ный материал, помогают в ре-
монте техники, собирают и пе-
редают гуманитарную помощь 
на передовую. Жители поселе-
ния также оказывают помощь 
и уделяют внимание семьям 
участникам СВО. 

Подробно Татьяна Николаев-
на остановилась на социальной 
инфраструктуре поселения. В 
его состав входят три населён-
ных пункта. Общая численность 
населения составляет 682 чело-
века. 

– По инициативе президента 
Российской Федерации 2024 год 
объявлен Годом семьи. На тер-
ритории поселения проживает 
девять многодетных семей, где 
воспитываются 32 ребёнка. Се-
мья Блажиных имеет пять де-
тей, мама Люсине Аветиктовна 
награждена орденом «Мате-
ринская слава» первой степени, 
– подчеркнула докладчик.

За последние годы увеличи-
лось количество жителей, же-
лающих заниматься обработ-
кой земли. Из общей площади 
территории поселения 5333 га 
сельхозугодия составляют 1 414 
га, из них 170 га обрабатыва-
ются крестьянско-фермерски-
ми хозяйствами. 

Медицинское обслуживание 
на территории обеспечивают 

два фельдшерско-акушерских 
пункта. Учреждения образова-
ния представлены Новохутор-
ной средней общеобразова-
тельной школой, при которой 
функционирует дошкольная 
группа. Определяют духовную 
сущность сёл и являются для 
жителей основными местами 
общения и реализации твор-
ческих способностей два уч-
реждения культуры – сельский 
клуб в Горовом и Дом культуры 
в Новохуторном. Их сотрудники 
в течение уже трёх лет являют-
ся одними из организаторов 
брендового гастрономического 
фестиваля пирожка «С пылу, с 
жару». 

Для любителей книг и лите-
ратурного чтения на террито-
рии поселения функционирует 
сельский библиотечный филиал 
№ 27, который вошёл в число 
пяти лучших сельских библио-
течных учреждений Белгород-
ской области. Его руководитель 
Ирина Кравцова выступила 
инициатором проекта «Игро-
тека под открытым небом», 
разработанного для досуга мо-
лодых людей на свежем воздухе 
и направленного на популяри-
зацию здорового образа жизни 
среди молодёжи.

Татьяна Татарницкая озвучи-
ла итоги проделанной в поселе-
нии работы по благоустройству 
территории. По обращению 
граждан установлены допол-
нительные светильники, рас-

ширена дорога к пруду в селе 
Бодяково, на пляже установ-
лен мостик. В рамках проект-
ной деятельности обустроен 
родник в Новохуторном. Так-
же проведён ямочный ремонт 
уличной сети, капитальный ре-
монт дороги и установлен авто-
бусный павильон на автодороге 
Бодяково-Ливенка. В рамках 
инициативного бюджетирова-
ния проложена асфальтная до-
рога к почтовому отделению.

Глава администрации сельско-
го поселения поделилась плана-
ми на текущий год. В них входит 
участие активных граждан, ТО-
Сов и учреждений в различных 
конкурсах для привлечения де-
нежных средств на благоустрой-
ство, культурную и досуговую 
деятельность. 

– Что касается благоустройст-
ва, то работа в этом направле-
ние будет продолжена и в теку-
щем году. Планируется замена 
железобетонного ограждения 
на кладбище в селе Горовое, рас-
сматривается вопрос по ремонту 
колодца в Новохуторном. Также 
будет произведено обустройст-
во дополнительных остановок, 
ремонт игрового оборудования 
на детских площадках, ямочный 
ремонт дорог, установка допол-
нительных фонарей освещения. 
И, конечно, будем работать по 
обращениям жителей, – сооб-
щила Татьяна Татарницкая.

Она поблагодарила жителей 
поселения за неравнодушие 

и любовь к своей малой роди-
не, за достойную гражданскую 
позицию в настоящей слож-
ной ситуации, за вниматель-
ное отношение к военнослу-
жащим. Татьяна Николаевна 
отметила работу руководите-
лей ТОСов, старосты села, ра-
ботников бюджетной сферы, 
сельхозпредприятий, управле-
ния культуры администрации 
района по наведению санитарного 
порядка на территории поселения.  

В завершение заседания к 
присутствующим в зале гра-
жданам обратилась глава ад-
министрации Красногвардей-
ского района Галина Руденко. 
Она поблагодарила всех тех, 
кто внёс свой личный вклад 
для достижения стабильности 
социально-экономического 
развития поселения.

– Хочу отметить социальную 
активность жителей вашего 
поселения и высокий уровень 
взаимодействия с органами 
власти. Ваше мнение явля-
ется главным при принятии 
решений, касающихся жизни 
поселения. Вместе мы можем 
сделать то, что не под силу ка-
ждому по отдельности, – поды-
тожила Галина Руденко.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Работа будет 
продолжена
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Вечер встречи выпускников – одна из 
неизменных традиций Бирюченской 
средней общеобразовательной школы, 
которая существует уже долгие годы, 
и проходит в первую субботу февраля. 

3 февраля нынешнего года не стало 
исключением. В этот день педагогиче-
ский коллектив, администрация школы 
во главе с её директором Еленой Коцаре-
вой встречали гостей, бывших учеников. 
В школу пришли выпускники, которые 
окончили её в разное время. Были среди 
них и те, для которых школьный вальс 
играл в далёком, но в то же время таком 
близком 1968 году, и совсем молодые 
«юбиляры», покинувшие стены учебного 
заведения в 2018-м и позже.

У входа была организована регистра-
ция выпускников. Празднично оформлен 
холл, чувствовалось гостеприимство, те-
пло, внимание. Добрые, искренние эмо-
ции переполняли всех нас. Актовый зал, 
в котором проходило открытие вечера 
встречи выпускников, словно светился от 
улыбок и тёплых слов, дружеских рукопо-
жатий и радостных воспоминаний. Эту 
атмосферу поддерживали искренние сло-
ва ведущих праздника: «И пусть хотя бы 
в один вечер в году отступит неумолимое 
время, и память вернёт нас в прошлое, 
для кого-то далёкое, для кого-то не очень, 
в ту пору ученичества, которую, не сомне-
ваемся, с нежностью и теплотой вспоми-
нают все собравшиеся здесь».

С приветственным словом к собравшим-
ся обратилась директор школы. Елена 
Анатольевна в своём выступлении сер-
дечно поздравила всех с этой встречей, 
отметив, что в этот день собрались те, 
чьи звонкие голоса в разные годы напол-
няли жизнью школу, напомнила о тра-
диционной школьной линейке, о первом 
звонке, первом уроке, первой школьной 

учительнице. Затем она рассказала о нов-
шествах школьной жизни, современных 
приоритетах воспитательного процес-
са. Так, в школе появился такой важный 
предмет, как разговор о важном. Это 
урок, посвящённый первостепенным те-
мам истории нашего государства, зна-
чимым личностям настоящего времени, 
приоритетным ценностям. Нынешним 
ученикам 6 – 11 классов на уроках «Моя 
Россия – мои горизонты» предоставлена 
возможность погрузиться в мир профес-

сий в рамках проекта «Билет в будущее». 
Отрадно, что возрождается деятельность 
общественных объединений школьни-
ков, для младших – это «Орлята России», а 
для всех остальных – «Движение первых». 
Также в современной школе активно 
внедряются цифровые технологии. Урок 
«Алгоритмика» с первого класса зна-
комит обучающихся с компьютерными 
технологиями. Дистанционные занятия 
проходят на платформах «Сферум», «Учи.ру» 
и других. С их помощью дети проходят 

и предметные олимпиады, участвуют в 
«Уроках цифры.

Звучал на встрече школьный вальс. В 
его ритме ученики грациозно кружились 
парами. Чётким, стремительным и заво-
раживающим было и представление кур-
сантов военно-патриотического клуба 
«Виктория», руководит которым Андрей 
Приймаков. Посетили гости в этот день 
и школьный музей. Его хранитель Ольга 
Останкова основательно подготовилась 
к данной встрече. Мы с удовольствием 
рассматривали свои школьные альбомы, 
вспоминая чудесные дни, своих учите-
лей. Нынешние педагоги подготовили 
для выпускников удивительные уроки 
– путешествия по просторам школьных 
предметов: математики, физики, русско-
го языка, географии, астрономии, инфор-
матики. Особый восторг вызвало занятие 
театрального кружка, которое провела 
для выпускников их первая учительница 
Галина Митюшина. Уж очень им не хоте-
лось уходить из кабинета с маленькими, 
но такими родными партами... Участники 
вечера-встречи выпускников вновь прош-
лись по школьным коридорам, вспомни-
ли шумные переменки, послушали трель 
школьного звонка. Как же это дорого сер-
дцу!

Чуть уставшие, но радостные они от-
правились в школьную столовую, где по-
пробовали вкуснейшую творожную запе-
канку, с любовью испечённую поваром 
школы Любовью Александровной. Море 
эмоций, улыбок, счастья и множество 
воспоминаний принёс этот вечер. Милая, 
родная школа! Пусть в твоих коридорах 
всегда звучит задорный смех, а в классах 
царит добрая атмосфера знаний! 

НАТАЛЬЯ БИТЮЦКАЯ (КОЛЕСНИКОВА), 
выпускница Бирюченской 
(Красногвардейской) средней школы 1968 года 
Фото из архива Бирюченской средней школы

Как же это дорого сердцу!

Наша школа радушно принимала своих выпускников разных лет в начале фев-
раля. За последние пять лет её стены покинули с аттестатом о среднем образо-
вании 170 человек.

Выпускники, которые окончили школу 10, 20, 30, 40, 50 лет назад, собрались в оче-
редной раз в родном образовательном учреждении. Это событие особенное для всех его 
участников. В сентябре 1964 года в селе Засосна была открыта новая средняя школа по 
улице Чапаева, правда, в 2006 году она прекратила своё существование, и коллективы 
средней и основной школ соединись в одно целое и разместились в новом современном 
здании.

Выпускники, которые окончили школу 50 лет назад, стали первоклассниками в 1964 
году, после того как Людмила Куликова дала первый звонок. Спустя много лет, с заливи-
стого школьного звонка в её руках и вальса в исполнении учащихся 9-11 классов начался 
торжественный вечер путешествия по стране знаний и воспоминаний.

Затем все выпуски разошлись по своим маршрутам: они посетили необычные уроки 
истории, биологии, математики, русского и английского языка, на которых представилась 
возможность освежить в своей памяти знания по этим предметам. Современные занятия 
удивили даже гостей, которые окончили школу 10 лет назад.

После уроков по традиции все представители юбилейных выпусков собрались в актовом 
зале на торжественном концерте, который наряду с песнями и танцами начался новым 
школьным фильмом. В нём вместилась история всех школ Засосны с начала 20-х годов 
прошлого столетия до наших дней. Вернуться в своё детство юбиляры смогли благодаря 
презентациям и видеороликам с фотографиями школьных лет. Звучали знакомые всем 

с детства песни, были представлены театральные сценки из неповторимой учени-
ческой поры. Чествовали в этот день и ветеранов педагогического труда, которые не 
только учили выпускников, но и были их первыми учителями, классными руководи-
телями: Раису Мурашко, Антонину Скибину, Наталью Литвинову, Зинаиду Михайли-
ченко и других.

Не забыли вспомнить в этот вечер и о покинувших этот мир педагогах, которые с экрана 
смотрели добрыми глазами на своих воспитанников. А затем почётные гости выступили 
с ответным словом: вспомнили самые забавные школьные истории, поделились своими 
впечатлениями от посещённых уроков и высказали слова благодарности за возможность 
вернуться в беззаботное школьное детство. Вот так в один день накануне 60-летия обра-
зовательного учреждения соединились поколения выпускников.

ЛЮДМИЛА РЯДОДУБОВА, 
заместитель директора Засосенской средней школы 
Фото автора

Кто из нас не мечтал побывать в Москве? Я думаю, каждый. Сегодня, мы, вось-
миклассники. Но идея посетить столицу у нас родилась ещё в пятом классе. И, 
наконец, для нас, учащихся Засосенской средней школы, мечта осуществилась!

Мы на комфортабельном поезде отправляемся до места назначения. Москва 
встретила нас ранним утром. Первая остановка нашего путешествия – Красная пло-
щадь, которую мы увидели во всей своей красоте: Спасская башня, собор Василия 
Блаженного, памятник Минину и Пожарскому. Знакомясь с достопримечательно-
стями, прикоснулись к истории нашей страны, её героическому прошлому. Особый 
интерес у нас вызвала экскурсия в Кремль. Побывав в княжеской усыпальнице, мы 
будто бы вернулись в средневековую эпоху. Следующая часть нашего знакомства с 
Москвой – это современная, деловая, стремительная, и, конечно же, по-своему ин-
тересная. Воробьёвы горы, канатная дорога, с которой открывается вид на всю сто-
лицу: дома, офисы, храмы, театры. Перед нами великий город с великой историей. 

А вот мы уже на ВДНХ. Выставка-форум «Россия», где представлены знаменитые 
открытия, изобретения и достижения 89 регионов Российской Федерации. Здесь 
можно познакомиться сразу со всей нашей необъятной страной. Конечно, мы посе-
тили площадку Белгородской области. Впечатляют богатства нашего края: железная 
руда, чернозём, мел, и самое главное богатство – это мы, её жители. Люди, которые 
усердно трудятся, стояли и стоят на защите рубежей нашей Родины.

Встреча с Москвой завершилась, но она осталась в сердце каждого из нас. Поездка 
состоялась благодаря нашим наставникам: классному руководителю, учителю исто-
рии Елене Яценко, педагогам Елене Свистельниковой, Антону и Алёне Антоновым. 
Огромное им спасибо.

ЕКАТЕРИНА СЕРКИНА, 
ученица 8 «А» класса Засосенской средней школы

Встреча в юбилейный год

На снимке: участники вечера-встречи выпускников разных лет

Прикоснувшись  
к истории
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Вручение игрового медицинского обо-
рудования трём дошкольным образо-
вательным учреждениям Красногвар-
дейского района прошло в Бирюче. 

Оно приобретено фондом «Поколе-
ние», руководит которым депутат Госу-
дарственной Думы Андрей Скоч, для трёх 
детских садов: «Росинка», что в район-
ном центре, «Колобок» и «Светлячок» сёл 
Засосна и Никитовка. На торжественное 
мероприятие по этому поводу прибыл 
помощник депутата госдумы Алексей Ми-
рошник.

– Проект «Медицина Белогорья» образо-
вательной программы «Здравствуй, мир 
Белогорья» реализуется фондом «Поко-

ление» наряду с региональным проек-
том по созданию в школах медицинских 
классов. На сегодняшний день воплотить 
его в жизнь удалось в четырёх муниципа-
литетах: Губкинском, Вейделевском, Во-
локоновском и Красногвардейском, – на 
базе 20 детских садов, – отметил Алексей 
Демьянович.

В состав игрового оборудования входят 
модели скелета человека, игровые наборы 
и модули «Играем в доктора», «Глаз че-
ловека», «Сердце человека», «Скорая по-
мощь», ширмы для игры в больницу, мо-
дели гигиены полости рта и тематические 
бизиборды. Присутствовавшая на торже-
ственной церемонии глава администра-
ции Красногвардейского района Галина 
Руденко отметила важность реализуемой 

программы ранней профориентации де-
тей и искренне поблагодарила фонд «По-
коление», а в его лице и лично Андрея 
Скоча, за большое внимание, которое он 
уделяет нашему муниципалитету.

– Программа ранней профессиональной 
ориентации детей стартовала в июне 2022 
года. Связана она с тем, чтобы помочь ре-
бёнку определиться с будущей професси-
ей. Уклон сделан на специальность врача, 
так как наш регион столкнулся с нехваткой 
медицинских кадров. Я уверена, что благо-
даря данному игровому оборудованию мы 
сможем обучить детей не только следить 
за своим здоровьем, но и познакомить их 
с различными профессиями медицинских 
работников, – подчеркнула глава админис-
трации Красногвардейского района.

Руководители дошкольных образова-
тельных учреждений также выразили 
уверенность в том, что благодаря детским 
медицинским наборам дети приобретут 
навыки ответственного отношения к сво-
ему здоровью, а также в самом раннем 
возрасте усвоят значимость и необходи-
мость для общества профессии медработ-
ника. О том, что эта работа действительно 
ведётся в детских садах, все гости смогли 
убедиться воочию, посмотрев фрагмент 
игрового занятия с участием воспитанни-
ков детсада «Росинка» города Бирюч.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

О медицине – с ранних лет

Чин освящения и возведения крестов над куполами храма-часовни Святителя 
Василия Великого в селе Уточка возглавил правящий архиерей Валуйской епар-
хии Преосвященнейший епископ Валуйский и Алексеевский Савва в сослуже-
нии духовенства Бирюченского благочиния. 

11 февраля на богослужении присутствовали глава администрации Красно-
гвардейского района Галина Руденко, представители сельскохозяйственного про-
изводственного кооператива «Большевик», жители и гости Утянского сельского по-
селения. Все собравшиеся с большим трепетом наблюдали за процессом установки 
крестов, так как такое событие впервые происходит в Уточке.

– Сегодня для всех нас знаковый и важный день. Уверена, что с освящением и воз-
движением крестов на храме-часовне Божие благословение будет распространять-
ся на всех, кто проживает на утянской земле. Благодарю руководителя СПК «Боль-
шевик» Александра Иконникова, который выступил инициатором строительства 
святыни и воплотил задуманное в жизнь, – отметила в своей речи Галина Руденко.

Также в этот день епископ Валуйский и Алексеевский Савва совершил Божествен-
ную Литургию в соборе Покрова Пресвятой Богородицы города Бирюч. Владыка 
причастил Святых Христовых Тайн всех приступающих в этот день к таинству. За-
тем Архипастырь вознёс особую молитву о Святой Руси. По благословению Святей-
шего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла она совершается во всех храмах 
Русской Православной Церкви.

XXI районный фестиваль-конкурс па-
триотической песни «Афганский ветер» 
прошёл в Красногвардейском районе 7 
февраля. Местом встречи исполните-
лей стал концертный зал Центра куль-
турного развития «Юбилейный» горо-
да Бирюч. 

Мероприятие было посвящено 35-й 
годовщине со дня вывода советских войск 
из республики Афганистан. 

– Номинаций традиционно было пять: 
«Самый юный участник», «Самый воз-
растной участник», «Поэтическое мастер-
ство» и «Авторская песня» а также «Гран-
при» конкурса, – рассказала начальник 
отдела по делам молодёжи Центра мо-
лодёжных инициатив Красногвардейско-
го района Алёна Быкова.

Победители определялись в четырёх 
возрастных категориях. В ходе концерта 
зрителям было представлено 24 номера. 
Солистка Центра культурного развития 
села Весёлое Дарья Алексенко заняла пер-
вое место в группе участников до 18 лет. 
Среди исполнителей от 19 до 30 лет луч-
шей стала преподаватель Детской шко-

лы искусств города Бирюч – Юлия Ключ-
никова. В категории от 31 года до 45 лет 
Народный ансамбль – вoкaльный кoллeк-
тив «Нежность» под руководством Елены 
Светашовой стал обладателем Гран-при 
конкурса. Среди исполнителей старше 45 
лет первое место занял вокальный ан-
самбль «Полесье» под руководством Ни-
колая Юдина. В номинации «Поэтическое 
мастерство» лучшей стала София Ханина. 
Всем участникам фестиваля были вруче-
ны дипломы и памятные подарки.

– Патриотические песни – моя слабость, 
любовь. Признаюсь, это мой любимый 
конкурс. Сама не раз принимала участие в 
нём, и вот, пришло, наверное, время и мне 
войти в состав жюри. Огромное спасибо 
организатором за такую возможность. 
Уже в 21 раз проводится такое мероприя-
тие и очень отрадно, что у нас было много 
участников! Все большие молодцы, спаси-
бо, что помните, так усердно готовитесь и 
участвуете, – отметила в своих социаль-
ных сетях член жюри фестиваля, главный 
специалист по сельскому туризму Центра 
молодёжных инициатив города Бирюч 
Варвара Рубанова.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото Алексея Рычкина

Мужеству Героев

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото из архива Валуйской и Алексеевской епархии 

Особый день  
   в жизни села


